

ENSAYO

TEORIA DE LA EDUCACIÓN.

MAESTRIA EDUCACIÓN CON FORMACIÓN EN COMPETENCIAS PROFESIONALES.

ORIANA ANGELICA VÁZQUEZ MORENO

Trata de la educación en la civilización griega que surge A.C y que hasta ahora sigue siendo importante y como aporto en la educación de la actualidad, como es que en esa época los que tenían oportunidad a la educación eran los hombres y niños.

La educación griega comienza siendo clasista, privilegiada y machista, claro esta que esta civilización es una de las culturas más importantes y popular en toda la historia de la educación. Grandes historiadores, escritores, científicos, artistas y filósofos que a través de los siglos han dejado huella en el tiempo y siguen estando presentes en la educación actual.

Personajes como Homero, que a través de relatos y hechos fantásticos como los más conocidos, La Ilíada y la Odisea, aporta a la educación la formación y crecimiento personal de los ciudadanos griegos, resaltando los valores y principios que las personas deben alcanzar, que para muchos este poeta fue una inspiración al igual destacan los grandes pensadores griegos como Sócrates, Platón y Aristóteles. Además de filósofos fueron creadores de importantes sistemas educativos y que están presentes en la pedagogía.

La educación griega se transmitía en dos partes a través de la tradición oral y escrita.

En Grecia había dos partes, la escuela Atenas y la Esparta, haciendo se ver que, aunque eran diferentes la educación estaba planteando únicamente a los hombres.

En la escuela de Atenas a las mujeres no se les permitía salir, ni mirar a los hombres ni siquiera a los propios hombres de su hogar, a las mujeres únicamente se les enseñaba labores del hogar como la cocina, el tejido, escasamente lectura, calculo y música, enseñanza que provenía por parte de su madre y abuela. En este tema de la educación ateniense mayormente se concentra en los niños de la educación, este no era obligatorio, tenían la libertad de elegir entre ir o no ir a la escuela, la mayor parte de la educación venia por parte de sus padres o un profesor particular que lo acompañada en todas partes cursando sus tres asignaturas: gramática, música y gimnasia.

Esta educación era clasista, formados en una elite que la mayoría no tenía acceso, el niño

tenia que aprender a leer en voz alta, tenia que escribir las letras sobre una tablilla de madera

barnizada de cera, y sobre ella trazaba los caracteres con ayuda de un punzón o estilete, cuyo

extremo opuesto, plano y redondeado, servía para borrar. En cuanto sabía leer y escribir con

facilidad tenía que aprender versos de memoria, y luego fragmentos cada vez más extensos

de los poetas, uno de los primeros mejores fue homero el ya antes mencionado.

La enseñanza se completaba con la aritmética, donde se ve el origen del acabo que en la

actualidad se sigue utilizando y esta presente en preescolar y nivel primario, es una

herramienta que el pedagogo y educador utiliza.

Estaba presente las clases de música ya que para los griegos también era muy importante

creían que la música tocaba el alma incluyendo la danza.

En la gimnasta practicaban la lucha, la carrera, el salto y el lanzamiento de disco y de jabalina.

Así también podían practicar el boxeo y el pancracio. Los niños de buena familia practicaban

también la equitación desde muy pequeños. Desde culturas antiguas esta y estaba presente

la pederastia creía que un estrecho pasional podía generar nobles sentimientos de valor y

honor.

Lo que el alumno ateniense aprende en la escuela, lo gramático, el citarista y el pedotriba

conceptos, técnicas, habilidades manuales, mientras que el amante proporciona la educación

moral, enseña la virtud.

En la educación Esparta estaba enfocado en la formación de guerreros y a formar mujeres

fuertes y la mayor parte del tiempo practicaban deporte, Pretendían tener madres de familia

fuertes, que proporcionaran a Esparta hijos fuertes, buenos guerreros.

Entre estas dos Atenas y Esparta, la educación en Atenas antigua era de primordial

importancia. No hubo personas analfabetas, especialmente en el siglo puesto a que a los que

recibían educación eran los privilegiados que, a mi punto de vista, se debe llamar la educación

de los hombres en Grecia que hasta siguen gozando algunos privilegios que hoy en día las

mujeres carecen, en la actualidad se sique creyendo que las mujeres no son mejores liderando

como los hombres.

Platón: vida, obra y aportaciones.

Platón hijo de la educación de Atenas fue un gran filosofo que aporto mucho en la educación en sus 20 años conoce a Sócrates a quien permanecerá ligado intensamente hasta la muerte El suceso más importante en su formación fue su encuentro con Sócrates del que fue discípulo durante ocho años. La influencia de Sócrates, de la que hablaremos más adelante, se muestra en la misma forma externa de los escritos platónicos, los diálogos, que, en un principio, Platón dedicaba a presentar a su maestro.

En la actualidad se a estrechado mas oportunidad tanto como para niños y niñas para la educación y se ha convertido en un derecho, pero la gente menos privilegiada siguen careciendo así como los esclavos de Grecia, asisten a las mejores escuelas gente con un privilegio mayor que al resto.